de la réforme est une réduction importante de l'utilisation de l'aide au développement pour soutenir les exportations et l'élimination des subventions reliées aux crédits commerciaux à l'exportation. En juin dernier, les ministres de l'OCDE ont réclamé la conclusion de ces négociations d'ici la fin de l'année.

En donnant une impulsion politique et des directives précises aux négociateurs, les sommets précédents ont fait avancer les négociations commerciales internationales et certaines ententes de libéralisation des échanges. Grâce à l'élan donné par les décisions prises au Sommet de Bonn en 1978, le Tokyo Round a été couronné de

succès; le Sommet de Toronto en 1988 a fermement endossé l'Accord de libre-échange entre le Canada et les États-Unis et le Marché unique européen; au Sommet de Houston, les leaders se sont engagés personnellement à mener à bien les négociations de l'Uruguay Round. Tous les sommets tenus depuis le Sommet de Tokyo en 1986 ont souligné l'importance d'une réforme agricole comme facteur de réussite de l'Uruguay Round.

Les négociations pour la réforme du Consensus de l'OCDE sur les crédits à l'exportation ont pour leur part reçu un appui aux Sommets de Paris et de Houston.